

## **Resolución de la Comisión de Juventud**

### **Plenario de la izquierda y los luchadores**

El ajuste del FMI golpea fuertemente a la juventud y lxs jóvenes estamos hartos de los políticos capitalistas que desde hace décadas no solo nos vienen robando el futuro, sino también el presente. En los últimos años han gobernado peronistas, kirchneristas, macristas y radicales y el resultado es que siempre nos va mal. Tenemos los peores trabajos, en negro y precarizados, con salarios que en su mayoría están por debajo de los \$100.000 cuando la canasta de pobreza roza los \$200.000. No nos alcanza con un solo trabajo, el pluriempleo es la regla. El mercado laboral está diseñado para que los jóvenes no podamos llegar a fin de mes. El trabajo formal dejó de existir, y sufrimos la reforma laboral de hecho cuya expresión más cruda la graficó la imagen de un trabajador de las apps durmiendo en un cajero entre entrega y entrega.

El “sueño” de la casa propia se convirtió en una pesadilla. Acceder a un alquiler es imposible.

El actual gobierno de Alberto Fernández, CFK y Massa vino a terminar de hundirnos. Gobiernan para el FMI y los grandes capitalistas. Nada que envidiarle al desastre del ex gobierno macrista que también duplicó la inflación y empobreció a las mayorías populares.

La educación para estos gobiernos es únicamente una variable de ajuste para cumplir con las medidas que exige el FMI. El vaciamiento golpea a todos los niveles educativos. La falta de presupuesto se evidencia en las condiciones edilicias críticas, aún más marcada en las provincias con altos índices de pobreza donde los colegios se encuentran aún peor. A esto se suma el enorme recorte nacional a las becas educativas que alimentan la deserción estudiantil.

En la provincia de Buenos Aires se puede ver de manera nítida el doble discurso del kirchenerismo, que oscila entre un relato progresista y políticas de ajuste. Bajo el gobierno de Kicillof se profundizó el vaciamiento educativo que promovió Vidal en su gobierno.

El estado de los terciarios es calamitoso: la inmensa mayoría no cuenta con un edificio único y propio, lxs estudiantes cursan “de prestado” en varias sedes que pertenecen a escuelas secundarias cuya infraestructura está colapsada. No cuentan con buffets económicos. Lxs estudiantes aún hoy son excluidos de la ley del boleto estudiantil bonaerense y no cuentan con un programa de becas de estudio propio más que las Progresar. Las universidades del conurbano están asfixiadas en términos presupuestarios, en los sofocantes días de calor de principio de año muchas debieron suspender las clases dado que no cuentan con un sistema de refrigeración, en algunas siquiera funcionan los ventiladores. Frente a ese cuadro ni Kicillof ni los intendentes (que hacen jugosos negocios con las universidades en sus distritos) promueven políticas que permitan la permanencia de lxs estudiantes trabajadores en las casas de estudio.

En la Ciudad de Buenos Aires de la mano de Larreta y Acuña en los últimos años ha caído 10 puntos el presupuesto educativo. Desde el año pasado en las escuelas secundarias impulsaron las pasantías truchas, mandan a laburar gratis a lxs pibes como mano de obra gratuita para empresas privadas. Donde ni siquiera se da una garantía de permanencia en ese trabajo después de que terminen. Este plan ya se comenzó a extender en los colegios de pba y se pretende aplicar en el resto del país.

En los terciarios después del fracaso de la inscripción a la UniCABA buscan sumarle matrícula a su proyecto privatista con una política de vaciamiento, avanzando con reformas de planes de estudio con consecuencias totalmente negativas y cerrando la inscripción a carreras enteras. Frente a esta ofensiva privatista y ajustadora del gobierno de la ciudad, seguimos gritando: NO AL CIERRE DE LOS 29 PROFESORADOS. NO A LA UNICABA.

En la UBA el rectorado tiene el objetivo de acreditar a la Coneau las carreras que les quedaron pendientes y orientar la formación de profesionales al servicio de los intereses del Banco Mundial. Las políticas de recursos propios y de arancelamiento de las carreras de grado se profundizarán en esta etapa. Se pretende una universidad en sintonía con el ajuste nacional, es por eso que el gobierno ha buscado que la UBA convalide los ataques hacia la clase trabajadora. La intentona para que se realice en la Facultad de Sociales las auditorías de los planes sociales y el aval de la Facultad de Ciencias Económicas al robo del Anses es la demostración de ello. En paralelo a toda esta orientación el rectorado en coordinación con sus fuerzas estudiantiles ha avanzado en un ataque a los derechos democráticos del movimiento estudiantil, aplazando las elecciones al periodo de dos años intentando evitar el debate político, en el marco de crisis y ajuste que atravesamos. Frente a esto decimos: ELECCIONES EN TODA LA UBA YA! POR LA DEMOCRATIZACIÓN DE TODOS LOS ESPACIOS DE COGOBIERNO. TRIPLICACIÓN DEL PRESUPUESTO.

Esta es la orientación que los partidos patronales quieren imprimirle a la educación. Lejos está de importarles la formación de la clase trabajadora. En plena pandemia más de un millón de jóvenes dejaron sus estudios. Denunciando esto con la lucha piquetera, tomamos el ministerio de educación reclamando computadoras y wifi para combatir la desertión. En la misma sintonía el año pasado el gobierno buscó sacarle el Potenciar Trabajo a quienes recibían la Beca Progresar. Nos querían hacer elegir entre comer o estudiar. Pero en las calles, con la lucha protagonizada por la juventud piquetera logramos que se retroceda con esa medida.

En el terreno ambiental, la juventud ha sido protagonista de las puebladas que han ocurrido en el último periodo: el chutaguazo contra la zonificación de Arcioni, por un mar libre de petroleras, contra el avance de la megaminería en la cordillera, en defensa del agua como en Mendoza, y por la ley de humedales. El agravamiento de la crisis ambiental y climática, generada por la depredación capitalista que impulsan todos los gobiernos, despierta una preocupación genuina. Con la llegada del Frente de Todos al gobierno, un sector alentó expectativas en la agenda ambiental de Cabandié, como Jóvenes por el Clima. Estos mismos sectores abandonaron cualquier perspectiva de lucha por la integración al Estado, con cargos en el Ministerio de Ambiente inclusive. Esta situación nos plantea el desafío de transformar la preocupación y bronca de miles de jóvenes en una organización independiente que pelee en todo el país por ponerle un freno a la entrega y saqueo de los bienes comunes de nuestro país. Esa pelea no es solo contra el Gobierno Nacional y los provinciales, es también contra las autoridades de las Universidades que firman convenios privados con empresas contaminantes, como Monsanto, Shell, La Alumbraera, Techint, y tantas otras. En su afán por cumplir con las metas del fondo monetario todos los gobiernos han profundizado la matriz extractiva, el saqueo de nuestros bienes comunes y la reprimarización de la economía. Frenar el cambio climático se ha convertido en el desafío más grande con el que se enfrenta nuestra generación. Como socialistas, sabemos que la crisis ambiental no es ajena a la crisis social y que la lucha por un vínculo amigable con la naturaleza no está dissociada de la lucha por un mundo libre de explotación.

Para sacar de una vez por todas a los políticos capitalistas y al FMI, vamos por una juventud que se plante y una los reclamamos con la clase trabajadora. La crisis cada vez es más evidente y urge pelear por una perspectiva socialista.

Nos negamos a creer que la bronca de la juventud, producto del fracaso de macristas y peronistas puede ser canalizada por el facho de Milei. Detrás de su humo "anticasta" promueve un programa reaccionario cuyo eje es la destrucción de los derechos laborales, atacar al movimiento de mujeres y diversidades para terminar con sus conquistas, dismantelar y privatizar por completo la educación pública, dolarizar el país para someternos más al imperialismo yanqui y destruir por completo las condiciones de vida de los sectores populares.

Por eso, el rol que juega la izquierda en esta etapa resulta estratégico. Necesitamos una izquierda que se plante en las urnas y en las calles, que apoye, defienda y participe en cada expresión de lucha, como lo hace el movimiento piquetero que se organiza en las barriadas contra el hambre y la miseria, como hacen los territorios frente a cada avanzada extractiva, como hacen las pibas frente a cada caso de femicidio. Y para esto es fundamental una delimitación tajante con el kirchnerismo y el peronismo, que gobernaron 16 de los últimos 20 años, y son los principales responsables de la crisis del país.

La tarea de la izquierda no es la de tratar de aparecer como un ala izquierdista del kirchnerismo como lo propone la lista Bregman- Del Caño. Nuestros esfuerzos deben orientarse a separar a la juventud del kirchnerismo, intervenir en nuestras organizaciones, dar una fuerte batalla en la recuperación de los centros de estudiantes al servicio de las luchas populares, para poder dar una pelea a fondo contra el FMI y los gobiernos de turno, junto al conjunto de la clase obrera.

La lista Solano-Ripoll refleja la necesidad de darle un valor significativo a las luchas obreras, y conseguir canalizar la bronca popular frente a un régimen por demás agotado. No alcanza con la intervención electoral, necesitamos discutir una articulación superior en los frentes de lucha. No se trata de discutir candidaturas, sino de cuál va a ser la intervención de la izquierda en la argentina en el periodo que se abre, que va a estar marcado por la potencialidad de una rebelión popular frente a las políticas del FMI.

Resolvemos impulsar, en defensa de esta perspectiva, las candidaturas de Gabriel Solano a presidente y, Vilma Ripoll a Vice. En Provincia de Buenos Aires, Alejandro Bodart a Gobernador, Nestor Pitrola a Diputado Nacional, Romina Del Plá a Senadora. En Capital, Vanina Biasi a Jefa de Gobierno, Cele Fierro a Legisladora, Jessi Gentile a Diputada Nacional y luchadores en todo el país.

Abriremos nuestras listas a luchadores y luchadoras que adhieran al programa del FITu y a la orientación general votada en este Plenario

Solo discutiendo esta caracterización y las tareas planteadas, con el método histórico de la clase obrera, vamos a lograr intervenir adecuadamente, y abrir paso a la lucha por un gobierno de los trabajadores.

Esta comisión se pronuncia:

-Por trabajo genuino con un salario igual a la canasta básica familiar. Basta de precarización laboral.

- No a las pasantías, a la escuela se va a estudiar no a trabajar
- Por la unidad obrera-estudiantil
- Vivienda digna para todos. Urbanización de las villas y barrios. Basta de especulación inmobiliaria. Por un plan de vivienda.
- Aumento al presupuesto educativo. Plata para la educación y no para pagar la deuda.
- No a la Unicaba. Apertura de las carreras y los postítulos.
- No a la acreditación de la coneau. Por la universidad al servicio de las necesidades sociales.
- Por becas que garanticen que nadie se quede sin cursar.
- Por ESI laica y científica en todos los niveles educativos.

Nos proponemos como iniciativa:

- En el marco de la caracterización discutida para el próximo periodo, proponemos elaborar una carta para convocar a la juventud no solo a que apoye a la lista del PO y el MST en el Frente de izquierda, sino también a organizarse frente a las tareas y desafíos que se vienen. Dónde la crisis económica va a profundizarse, frente a la agudización de la crisis política y el crecimiento de la lucha social y donde una porción de la juventud es disputada con el reaccionario de Milei, frente a esto la izquierda no puede tener posiciones tibias ni ambiguas. Necesitamos una izquierda y una juventud que se plante en las luchas y en las urnas, por el derecho al trabajo digno, a una relación amigable con el ambiente, a la educación y al futuro.
- Realizar agitaciones en apoyo a la lista de las precandidaturas de Solano y Ripoll en los lugares de estudios para debatir la izquierda que se necesita en el próximo periodo: por la unidad del movimiento obrero y piquetero, por la unidad en las elecciones pero sobretodo en las luchas, sin falsos hegemonismos, ni tibieza, ni ambigüedades con las fuerzas responsables de la crisis del país en general y de la juventud en particular.

Esta comisión propone votar a los siguientes candidatos de la juventud, quienes serán los voceros de todos estos reclamos:

Tatiana Fernández Marti - pre-candidata a legisladora

Nicolás "Rulo" Mileo - precandidato a diputado nacional

Florencia Sarmient - precandidata en San Martín

Ana Paredes Landman - pre-candidata en La Matanza

Catalina Jura - pre-candidata en CABA

Juan Russo - pre-candidato en Morón

Tomas Valls - pre-candidato en Vicente López

Abril Ledesma - pre candidata en Lanús

Martina Sarubbi - pre-candidata en CABA

Nahuel Schiavonni - pre-candidato en Vicente López

Axel Weyrauch - pre-candidato en San isidro

Leonel Acosta - pre-candidato en La Plata.